



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 31 DE MARZO DE 1789.

Petersburgo 17 de Febrero.

Antes de ayer llegó aquí el Feld-Mariscal General Príncipe de Potemkin, que viene de Oczakow habiendo pasado por Kremenschuk. Recibió la Emperatriz á este héroe honrándole con las señales del mayor aprecio.

Stockolmo 12 de Febrero.

Aunque el Orden Equiestre ha elegido los vocales para la Junta secreta, la qual se compone de 30 personas, 12 de ellas de la Nobleza, y las 18 restantes de las otras tres Ordenes, no se ha celebrado hasta ahora su primera sesion. Mr. Frietsky presentó en la sala de los Nobles un proyecto sobre las instrucciones que debian darse á los Miembros de dicha Junta, proponiendo se atuviesen á los artículos 44, 45, 48 y 55 de la forma de Gobierno, que son los que señalan los asuntos cuya decisión pertenece únicamente á los Estados. Exâminóse varios dias esta propuesta, y el 7 aseguró el Conde Fersen que el Orden Equiestre no intentaba prescribir á sus Diputados cosa alguna contraria á la forma de Gobierno ni á los derechos del Rey, y que esperaba que S. M. no se opondria á dicha instruccion. No se manifestaban algunos vocales muy satisfechos de esta seguridad, y la miraban como inútil, quando en medio de los debates llegó una Diputacion del Clero para dar aviso de que las instrucciones señaladas á los vocales del mismo Orden, para dicha Junta secreta, se reducian á observar el artículo 74 de la forma del Gobierno. Poco despues se presentáron los Diputados del Vecindario y dixéron que no les habia parecido necesario prescribir instruccion alguna á los sugetos nombrados por su Cuerpo para la mencionada Junta. Sin embargo de todo esto aprobó el Orden Equiestre la Memoria de Mr. Frietsky, á la qual añadió el Senador Fersen que la Nobleza aseguraba al Rey de su profundo respeto: que jamas habia sido su intento hacer una instruccion que en algun modo se opusiera á la planta de Gobierno, ó que pudiese dirigirse á disminuir la autoridad Real, y que no tenian mas objeto que indicar los artículos sobre que debia arreglarse su Diputacion. Los labradores se han conformado en todo con el dictámen del Vecindario, segun lo avisáron el dia 9. En el mismo se trató de una Memoria del Conde de Geer relativa á algunos libelos publicados contra la Nobleza.

Copenhague 25 de Febrero.

Se hacen grandes acopios de forrages para la Caballería de este Reyno.

Es frequentísimo el paso de correos entre la Alemania y la Suecia. Ha transitado por aquí con pliegos para Berlin el Baron de Albedyl, Oficial Prusiano, que venia de Stockolmo.

Ha pedido la Corte de Rusia los socorros de tropas y navios estipulado en su Tratado de alianza con esta Corte, para en caso que no se concluya la paz con los Suecos ántes de empezarse otra campaña. En consecuencia de esta solicitud sigue con actividad el armamento de los 12 navios de línea que se juntarán á los Rusos como auxiliares. Asimismo se ha dado vestuario nuevo á los granaderos de los Regimientos que se hallan aquí, los cuales se embarcarán luego que esté enteramente libre la navegacion impedida aun por los yelos.

Lemberg 12 de Febrero.

Se renuevan las voces de que marcha hácia Ukrania un Cuerpo de 40⁰⁰⁰ Rusos.

En varios círculos de Galitcia se hacen preparativos, que indican debe juntarse en ellos un ejército numeroso.

De Temeswar avisan haber llegado orden del Emperador á fin que se haga reseña de las tropas el dia 8 de Marzo, ó ántes si pudiese ser. En la misma Ciudad entraron el 25 de Enero 6 carros con municiones, y el dia 30 otros 7. El General Clairfait, que se halla allí, recibió el 2 de este mes un correo de Viena, é inmediatamente despachó otros con pliegos para el Comandante de Transilvania.

Buda 10 de Febrero.

Se están completando los nuevos batallones de todos los Regimientos Húngaros, y se compondrán de 4 Compañías cada uno, mandadas por un Sargento mayor que se ha añadido á los dos que habia en dichos Cuerpos. Harán estos batallones el servicio de guarnicion, y formarán un cuerpo de reserva. Los demas que habia de estos hasta ahora, se incorporarán con sus Regimientos.

Viena 28 de Febrero.

El Mariscal de Lascy, á quien no permiten sus enfermedades hacer la campaña próxima, dirigirá aquí como Ministro de Guerra el Consejo áulico del mismo ramo.

Segun noticias de Bolievze el cuerpo de Voluntarios de Servia, compuesto de 2500 hombres, se transfirió el dia 2 del corriente á Sabas, en cuyo reducto se ha alojado.

El Príncipe de Hohenlohe, que por muerte del General de Artillería Fabris manda las tropas en Transilvania, ha remitido el siguiente aviso. „Los piquetes de Voluntarios Valacos del Mayor Klein, destacados del puesto de Kornet hácia Pripora, advirtieron el 8 que un cuerpo de 200 Turcos estaba reconociendo aquellos contornos; poco despues otros 2⁰⁰⁰ Otomanos de Infantería y Caballería se adelantaron hasta Pripora, Titetsch y Boischora, al paso que otra tropa de enemigos se juntaba en Katimaniest para seguir hasta Gura-Lotru. Antes que pu-

pudiese llegar el Príncipe de Hohenlohe ya estaban los Turcos, el día 9 á las 10 de la mañana, en Kineny sobre la orilla izquierda del Alt, y al mismo tiempo se habia adelantado otro cuerpo hácia Gura Lotru por la orilla opuesta. Nuestras tropas les hicieron frente por ámbas partes con mucho valor, obligándoles á retirarse con bastante pérdida; de suerte que el día 10 ya no avistáron las patrullas á ningun Turco."

Los Rusos, segun algunas cartas, han hallado proporcion de penetrar hasta Gallacz y hacerse dueños de aquella Ciudad, situada sobre el Danubio á poca distancia de Bucharest, y muy rica por su comercio.

Francfort 3 de Marzo.

Se ha prohibido la extraccion de granos en las Provincias Prusianas; se forma lista de caballos para servicio de la Artillería, y prosiguen otros preparativos de guerra.

Si se confirma la toma de Gallatz por un cuerpo Ruso que salió de Moldavia, podrán las tropas aliadas de las dos Cortes Imperiales entrar sin gran resistencia ni dificultad en Valaquia, Besarabia y Bulgaria.

Se han recibido en Viena cartas de Constantinopla del 15 de Enero, escritas por el Conde de Wurbna y el Mayor Nostitz, á quienes despachó algun tiempo hace el Emperador al Gran Visir para tratar sobre la ratificacion del armisticio, y pasáron hasta aquella Capital. Avisan, entre otras noticias, que habiendo hecho representaciones sobre el maltrato de los prisioneros Austriacos en Constantinopla, mandó el Gran Señor les quitasen las cadenas, dando al mismo tiempo orden á los Baxaes Comandantes para que no los vendan como esclavos, sino que los envíen á Constantinopla á fin de cangearlos por prisioneros Turcos. Para abreviar las negociaciones se han restablecido los correos entre la Capital de Turquía, Belgrado y Semlin, de donde se remitirán los pliegos á Viena.

De Varsovia escriben que por indisposicion del Rey se han suspendido algunos dias las sesiones de la Dieta.

La marcha de los Regimientos que al volver de Hungría fuéron destinados á Bohemia y Galitcia, como tambien la gran cantidad de municiones y víveres que se envian á aquellos paises, dan motivo á sospechar que los asuntos de Polonia exigen preparativos, pudiendo algunas deliberaciones de la Dieta ser causa de que se encienda una nueva guerra, mayormente no habiendo admitido la Emperatriz la mediacion del Rey de Prusia.

Lóndres 10 de Marzo.

Se han dado órdenes para preparar en el Palacio de S. Jâmes los quartos del Rey, que está en ánimo de pasar quanto ántes á habitarlos, y de manifestarse al público. El día 7 por la mañana se celebró en Kew un Consejo, que es el primero á que asiste S. M. desde mediados de Octubre. Ayer hubo otro, en el qual tambien se presentó con todos sus Ministros. Así que se concluyó, que fué despues de la una, montó á caballo en medio de un numeroso concurso, y acompañándole algunos Oficiales y cortesanos se paseó hasta las 3 de la tarde.

El 2 se despachó un correo á Irlanda con copia del mensage que el Rey dirigirá hoy mismo á este Parlamento, cuya abertura se hará por una junta, pronunciando el Canciller el discurso en nombre de S. M. Esta noche se expedirá otro expreso á Dublin, con noticia de lo que se haya actuado aquí en la sesion de ámbas Cámaras.

Los gremios de esta Capital, y señaladamente el de plateros, han hecho grandes preparativos para celebrar con bayle y otros regocijos el restablecimiento del Soberano, con cuyo motivo habrá tambien iluminacion general.

Ha pedido el Almirantazgo lista de todos los buques de guerra botados al agua en los astilleros Reales desde el año de 1783, como asimismo de quantos se han construido por asiento en los astilleros particulares para servicio de S. M.

Se han conducido de las cárceles de Newgate algunos presos para embarcarlos en la fragata Juliana destinada á Bahía Botánica.

El número de navios que la Compañía Oriental tiene destinados para despachar este año al Asia llega á 32, que componen 26⁰ toneladas. Los 20 irán á cargar de té en la China; y como la guerra del Norte impide que la Compañía Sueca envíe los suyos, se propone la nuestra emplear 8 ó 10 mas para el mismo objeto. Ya se han hecho á la vela de Portsmouth los nombrados Sullivan, Nottingham y Buccleugh.

Se están alistando en Rotherithe 11 embarcaciones para la pesca de ballena en el Estrecho de Dávis y en las costas de la Groelandia oriental. Empezarán quanto ántes su viage á fin de llegar á los mares del Norte ántes que desaparezcan los yelos, por haber observado los marinos que han navegado al polo septentrional, que despues de un invierno tan rígido como el de este año, se hallan aquellos cetáceos mas inmediatos al Sur, y se cogen en mayor cantidad sin que los pescadores tengan que llegar á un grado de latitud tan alta como en los inviernos mas templados. La mayor parte de los barcos despachados de Escocia han cogido de 15 á 18 ballenas cada uno.

Adán Ritchie ha muerto en Castlebarns, cerca de Edimburgo, á los 106 años de edad.

Haya 9 de Marzo.

Ayer recibió el Statuder los cumplidos y enhorabuenas de estilo con motivo de su cumpleaños.

El Xefe de Esquadra Baron de Kinkel se ha despedido de SS. AA. PP. y saldrá en breve para la Corte de Baviera, donde residira en calidad de Ministro Plenipotenciario de la República.

El Príncipe y la Princesa de Nassau-Weilbourg llegaron aquí el 3, y están alojados en el Palacio del Statuder. Dos dias despues fué el Príncipe á visitar y dar aviso de su llegada al Presidente de los Estados Generales, quien pasó el mismo dia con 6 mensajeros de Estado á ver á SS. AA. y cumplimentaries de parte de SS. AA. PP.

Versalles 14 de Marzo.

El Baron de Taintot, Oficial de Dragonos, y Mr. Guillon de Assas, Abogado del Parlamento, han presentado á SS. MM. y a la Real Familia una obra que han trabajado con el título de „Planes de regeneracion, ó medios de restituir á la Francia toda su energia, de proporcionar al Estado y al Trono nuevo esplendor, y de asegurar la felicidad individual de cada uno de los vasallos.“

Florenzia 24 de Febrero.

Nuestro benéfico Soberano ha consagrado el dia de ayer con un acto memorable de legislacion. Una Ley de 23 del corriente quita á todos los individuos del Estado la facultad de extender su dominio á las edades futuras, vinculando sus bienes por acto entre vivos, ó por última voluntad mediante toda suerte de substitutiones fideicomisarias conocidas baxo el nombre de mayorazgos, primogenituras y fideicomisos; á fin que ninguno de los mencionados actos pueda, ni aun durante el mas breve espacio de tiempo, hacer inenagenables los bienes de qualquiera especie que sean. Esta sabia y utilísima Ley disuelve ademas todos los fideicomisos no purificados segun las Leyes antiguas del Estado, reservando solo los derechos de sucesion á los llamados y substitutos que vivan al tiempo de su promulgacion, y á los hijos ó hijas de los mismos que nacieren de matrimonios contraidos ántes de ella. Las muchas Leyes que fuéron indispensables para deterrar los abusos antiguos, y dar nuevo vigor á la agricultura, á la industria y al comercio en Toscana, no podian producir plenamente el deseado efecto sin la abolicion de los fideicomisos; los quales, reuniendo para siempre la propiedad en pocas manos, y destruyendo en los poseedores el interes futuro, aniquilaban los manantiales mas fértiles del cultivo. Luego que la libertad permita la enagenacion de los fondos, de que no podian disponer en ventaja de la patria los ingenios activos y emprendedores, se verán brotar por todas partes empresas industriales con aumento del bien comun. La fe pública, que es el alma de las operaciones mercantiles, no se verá ya engañada por las disposiciones de los antepasados, que dispensaron á sus descendientes del pago de sus deudas. El ocio hallará ahora su castigo en la pobreza; y solamente la industria producirá riquezas.

Zaragoza 14 de Marzo.

La Real Sociedad Aragonesa celebró el 31 de Enero solemnes exéquias por el Sr. Rey D. Carlos III en la Iglesia del Real Seminario de S. Carlos Borroméo, á que asistió un numeroso concurso. Dixo la oracion fúnebre el Dr. D. Antonio Arteta de Monteseuro, Arcediano de Aliaga.

Velez Málaga 27 de Febrero.

En la Parroquia de S. Juan de esta Ciudad se hicieron el dia 14 de Enero solemnes exéquias por el alma del Sr. D. Carlos III, con asistencia del Ayuntamiento, Clero, Prelados y Nobleza, habiéndose cantado la tarde ántes la vigilia, y en la mañana siguiente, ademas de mu-

muchas Misas rezadas, celebraron el Oficio por su turno las quatro Comunidades de Observantes, Carmelitas calzados, Capuchinos, y San Juan de Dios. Predicó el P. Fr. Gerónimo de Baeza, Guardian de Capuchinos, y fué numeroso el concurso.

El dia 18 del corriente, señalado por esta Ciudad para la Proclamacion del Rey Ntro. Sr. D. Carlos IV, se executó este solemne acto en los puestos acostumbrados, arrojando al pueblo cantidad de moneda, y concluyendo en la plaza principal donde están situadas las casas Consistoriales, que se hallaban vistosamente adornadas, como tambien las del Alferez mayor D. Diego de Carrion y Moreno, en las que se desplegó el pendon á las 10 de la mañana, y á las 4 de la tarde salió el Alferez mayor acompañado del Ayuntamiento, llevándolo á la derecha el Corregidor por la carrera que estaba colgada con lucimiento. Concluida la proclamacion se retiró el Alferez mayor á su casa donde se colocó el Real pendon, y permaneció los dias siguientes con la competente guardia. El 19 se cantó Misa con el Santísimo manifiesto, y *Te Deum* en accion de gracias por la exáltacion de S. M. al Trono. Los tres dias hubo luminarias y diversiones de parejas, estafermo y sortija. Los gremios y gente de mar sacaron sus invenciones para divertir al pueblo. El Alferez mayor y Corregidor diéron espléndidos refrescos á la Nobleza de la ciudad y forasteros que se habian convidado. Concluyó todo con una procesion de la Imágen de Ntra. Sra. de la Esperanza, restituyéndola á su Hermita.

Tárrega 6 de Marzo.

La Real Sociedad económica del pais de Urgel establecida en esta Villa celebró en los dias 20 y 21 de Febrero solemnes honras en la Iglesia Parroquial por el alma del Sr. Rey D. Carlos III, á que concurrieron el Clero y Comunidades religiosas, el Ayuntamiento presidido por su Alcalde mayor D. Joseph Miguel Picado, la Oficialidad del Regimiento de Caballería de Calatrava con su Coronel el Brigadier D. Esteban Hávor, los individuos de la Sociedad y otras muchas personas. Ofició el Dr. D. Antonio Farnols, Cura Párroco, y ex-Director de dicho Cuerpo, y dixo la oracion el P. Asistente Mtro. Fr. Angel Perramon, Carmelita calzado. Una partida del mencionado Regimiento hizo en ámbos dias las correspondientes descargas fúnebres.

Alhama 19 de Febrero.

En la Iglesia Parroquial de esta Ciudad se celebraron el 9 del corriente solemnes honras por el alma del Sr. D. Carlos III, con asistencia del Ayuntamiento. Predicó el Doct. D. Manuel Carames. Antes habian cantado la vigilia y Misa de *requiem* las dos Comunidades de Carmelitas calzados y Franciscos descalzos.

Cádiz 20 de Marzo.

Hoy entró en este puerto la saetía S. Antonio procedente de la Havana. Conduce 19,791 pesos, 680 arrobas de pimienta de Tabasco, 4803 quintales de palo de tinte, 1159 libras de tabaco de polvo y cigarros, y otros efectos. El Maestre refiere que en aquel puerto abundaban los

los géneros de Europa : que habia en él muchas embarcaciones esperando la cosecha de azúcar que parecia regular ; y que trae el palo de tinte á 7 rs. de plata el quintal , y á 4 pesos el tercio de pimienta.

El 18 del corriente salieron de aquí con destino á Cartagena y Havana los bergantines la Rosalía , y el Sto. Christo de Sta. Cruz. Lleva el 1.º 420 piezas de cintas de seda , 465 de listonería , 220 de pintados , 400 hoces , 40 docenas de pañuelos de seda , y otros géneros Españoles : y de extrangeros 806 piezas de Bretaña , 214 de platillas , 32 de bayetas , 468 quintales de harina , y otros efectos ; y el 2.º 2900 docenas de lozá , 104 mantones de sarga de seda , 225 hojas de esmalte , 102 espadas , y otros efectos Españoles : y de extrangeros 1211 quintales de harina , 416 piezas de estopillas labradas , 100 dichas de listados de Flándes , con otros géneros.

Madrid 31 de Marzo.

Con motivo del cumpleaños del Sr. Infante D. Carlos Maria se vistió la Corte de gala el Domingo último.

En la Compañía Flamenca de Reales Guardias de Corps se ha dignado el Rey promover á Brigadier al Sub-Brigadier de ella D. Joseph de la Croix.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas ha conferido Compañía al Coronel D. Joachín Maria de Orovio , primer Teniente de Granaderos : primera Tenencia al segundo Teniente graduado de Teniente Coronel D. Gerónimo Peon ; y empleos de Alféreces de Granaderos á los de Fusileros D. Bernardo Pison , y D. Diego Quintano. En el de Reales Guardias Walonas ha ascendido á Capitanes á los Coroneles Don Alexandro Baciero de Petres y D. Ambrosio de Córdoba , Baron de Espés , primeros Tenientes de Granaderos : á segundo Teniente al Alférez de Granaderos D. Carlos de Menche ; y á Alférez de esta propia clase al de Fusileros D. Huberto Caballero de Nieuland.

Tambien ha conferido S. M. el empléo de Teniente Coronel del Regimiento de Infantería de Guadalaxara al Capitan de Granaderos graduado de Teniente Coronel D. Agustin Mazonra : y Compañía en el de Córdoba al Teniente de Granaderos del mismo Cuerpo D. Fernando Firmat.

En el Regimiento de Caballería de España ha provisto el empléo de Comandante de Esquadron en el Teniente Coronel D. Antonio de la Barrera , Capitan de Carabineros del mismo.

Igualmente ha nombrado Ingeniero Ordinario de sus Exércitos , Plazas y Fronteras al Extraordinario D. Juan Feliú , graduado de Capitan.

Exercicios para formar y perfeccionar la vida espiritual , escritos en Latin por el Venerable Nicolas Eschio , traducidos é ilustrados con notas por el Dr. Frey D. Joseph Matamoros , Rector del Colegio de la Orden de Montesa. Se hallarán á 5 rs. en pergamino en la Librería de Fernandez , frente á S. Felipe ; y en Valencia en las de Mallen y Canci.

Devoto Septenario y estampas finas de Ntra. Sra. de los Dolores, que se venera en la Iglesia de PP. Agonizantes de la calle de Fuencarral. Se hallarán en la Sacristía y Portería de dichos Padres; y en la Librería de Herrera, Carrera de S. Gerónimo; en la qual se venden tambien las *Lamentaciones de Jeremias*, traducidas al Castellano, ordenando y declarando la letra con aforismos morales.

Ciencia de la Legislacion, escrita en Italiano por el Caballero Cayetano Filangieri, traducida por D. Jayme Rubio, Abogado de los Reales Consejos. Tomo 4.^o Parte 1.^a Despues de proponer el autor en el tomo antecedente su sistema sobre el modo de seguir un juicio criminal, pasa á tratar en este de los delitos y de las penas: sienta ciertos principios generales, que son el fundamento de esta complicada teoría: demuestra la necesidad de las penas y del derecho de castigar; y el que reside en la soberanía para imponer la pena de muerte, deshaciendo los sofismas con que algunos nuevos filosofos han pretendido despojar al Soberano de semejante prerogativa, y señala los límites dentro de los quales debe contenerse la justicia en el uso de esta pena: pasa despues á las infamatorias, determina los casos en que debe usarse de ellas: sobre que clase de personas deben recaer, y que deben ir acompañadas de la opinion pública: las penas pecunarias ocupan el tercer lugar, y en dos cánones abraza el uso verdadero que debe hacerse de ellas. Así sucesivamente va discurriendo sobre las demas especies de penas, hasta hacer ver la relacion que tienen con los estados diferentes de las naciones: entra á tratar de los delitos, determina que cosa es delito, su medida, y la proporcion que debe haber entre los delitos y las penas &c. Se hallará con los anteriores en casa de Castillo, frente á S. Felipe; y en Cádiz en la Librería de Victoriano Pajares.

El Padre de familias brevemente instruido en sus muchas obligaciones de padre, por el P. Matias Sanchez, de la extinguida Compañía: obra sumamente útil á todo género de personas, en especial á los casados. Se hallará en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Memorial literario de Diciembre, parte 1.^a. Se hallará en las Librerías acostumbradas. Contiene una individual noticia y ceremoniales de todo lo ocurrido desde que se dió orden de administrar el Viático al Sr. Rey D. Carlos III, hasta despues de finalizado su entierro en el Monasterio de S. Lorenzo el Real: un elogio poético al mismo Soberano, compuesto por D. Joachin Ezquerro, Catedrático de los Estudios Reales de esta Corte &c.

Versos á la Proclamacion de nuestro augusto Monarca D. Carlos IV, executada so el árbol de Guernica el 18 de Febrero. Precede un soneto á las exequias del Sr. Rey D. Carlos III; por unos aficionados del pais; y el Arbol de Guernica, romance endecasílabo por D. Lorenzo de Aldecoa. Se hallarán en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá. Puede ir en carta.

Retrato del Rey Ntro. Sr. D. Carlos IV, en quarto mayor, copiado de un quadro de D. Mariano Maella por el Grabador D. Mariano Brendi. — Estampa nueva en medio pliego de marca mayor compañera de la de S. Luis Rey de Francia, que representa á S. Carlos Borromeo: grabada por Manuel Alegre (teniendo presente la de G. Edelinck) discípulo de D. Manuel Salvador Carmona, Grabador de Cámara de S. M. Se hallarán en la Librería de Barco, Carrera de S. Gerónimo.